
 
 | Representação Parlamentar | 
 
 

  

Excelentíssimo Senhor 
Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores 

  

  

Assunto: Lançamento de foguetes atmosféricos na ilha de Santa Maria 

  

  

A Representação Parlamentar do Bloco de Esquerda/Açores entrega à Mesa da Assembleia 

Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa. para efeito de admissão, requerimento 

com pedido de respostas por escrito dirigido ao Governo Regional, nomeadamente à Secretaria 
Regional dos Assuntos Parlamentares e Comunidades 

  

  

  

  

Vila do Porto, 24 de setembro de 2024 

  

  

  

  

  

Com os melhores cumprimentos, 

  

  

  

A Representação Parlamentar do BE/Açores 
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Exmo. Sr. Secretário Regional dos Assuntos Parlamentares e Comunidades 

  

No dia 19 de setembro de 2024, foi tornado público que a Atlantic Spaceport Consortium recebeu 
luz verde por parte das autoridades para o lançamento do primeiro foguetão atmosférico, na 

Malbusca, freguesia de Santo Espírito, na ilha de Santa Maria. 

Recorde-se que a Atlantic Spaceport Consortium é uma empresa privada sedeada na ilha de 

Santa Maria que atua no setor espacial. 

No entanto, e em comunicado, o Governo Regional refere que estão previstos lançamentos 

atmosféricos de dois pequenos foguetes entre os dias 25 e 28 de setembro, “para testes”. 

Segundo a notícia divulgada pelo jornal Açoriano Oriental, em agosto foi assinado um protocolo 

de cooperação entre a Atlantic Spaceport Consortium e a NAV Portugal, com o objetivo de 
garantir que “as operações são realizadas em segurança, em coordenação com todos os 

utilizadores do espaço aéreo, permitindo que a informação flua entre todos”. 

No entanto, desconhece-se quando foi atribuída licença ao operador, a sua finalidade e os 

possíveis impactos na circulação rodoviária e no tráfego marítimo e aéreo nas proximidades da 

ilha de Santa Maria, uma vez que estão suspensas as aterragens e descolagens no aeroporto 
mariense durante o período de autorização. 

Considerando que a entidade que emite a licença é o departamento do Governo Regional com 

competência em matéria de ciência e tecnologia. 

Considerando que é imperativo salvaguardar medidas de segurança e condições ambientais, e 

que devem ser divulgados os respetivos planos para esclarecimento da população. 

 

Assim, nos termos estatutários e regimentais e atendendo ao exposto, a Representação 
Parlamentar do BE/Açores solicita a V.ª Ex.ª a seguinte informação: 

1- Quando foi atribuída licença ao operador para o lançamento dos foguetes atmosféricos 

em finais de setembro de 2024? Requer-se acesso à licença.  
 

2- Qual a finalidade/objetivo do lançamento destes foguetes atmosféricos na ilha de Santa 

Maria? 

 

3- Qual o impacto previsto na circulação rodoviária na Ilha de Santa Maria?    
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4- Qual o impacto previsto no tráfego marítimo nas águas contíguas à ilha de Santa Maria?   

 

5- Qual o impacto previsto no tráfego aéreo nas proximidades da ilha de Santa Maria? 

 

6- Quais as condições de segurança e ambientais a serem cumpridas pelo operador? 

Solicita-se os respetivos planos de segurança e ambientais. 

   
 

  
  

Vila do Porto, 24 de setembro de 2024 

 


